

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA. UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

PRIMER ANIVERSARIO
del señor
D. JOSÉ MARIA LOPEZ-GUILLEN DELGADO
que falleció el día 30 de Mayo de 1894

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana desde las ocho á las doce, en la parroquia de San Antolín, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Su esposa é hijos y demás familia,
Ruegan á sus amigos y personas piadosas
que asistan á alguno de estos cultos y encomienden á Dios su alma, por lo que les quedarán agradecidos.

Murcia 29 de Mayo de 1895.

MARIANO MEDINA Y PONZOA
CARTAGENA—AIRE—31.
SECCION DE CONSIGNACIONES Y TRANSITOS

Precios y condiciones más ventajosas que cualquiera otra agencia para las consignaciones y reexpediciones de mercancías y para los trasportes de domicilio **BARCELONA**, á domicilio **MURCIA**.

AGENTE EN MURCIA,
Eduardo Rodriguez. Val de S. Juan, 29.
30-10-1-m

LA CASA SEIQUER
realiza trajes, PURO ESTAMBRE, para caballeros,
A 15 Y 20 PESETAS
Lanillas desde 8 pesetas traje
Lienzos de hilo, grano de oro, holandas y demás géneros blancos,
á precios de fábrica
PLATERIA, NUM. 83.

LO DEL DIA

MAS SOBRE CONSUMOS

No sabemos si era more, ó si era cristiano, pero hombre de bien tenía que ser el que dijo:

—«Señor!, dame á conocer mi deber, que yo me encargaré de cumplirlo.»

Porque, efectivamente, algunavez, es más difícil saber á qué está uno obligado, que el cumplir con su obligación.

Pero esto que, ya decimos, sucede alguna vez en la vida en las cuestiones complejas de moral, no sucede nunca en las cuestiones de consumos.

Pero concedamos que el Sr. Alcalde estuviera perplejo; concedamos, que, según se dice, en la redacción de escritura de cesion de la cobranza del extrarradio, hecha al gerente de la empresa arrendataria del casco y radio, se hubieran deslizado conceptos que pudiesen, aunque fuera temerariamente, autorizar aspiraciones contrarias al honrado contrato hecho *ex equo et bono*, por el ayuntamiento; el Sr. Escribano, con someter á la resolución del ayuntamiento las reclamaciones que se le han presentado contra la gerencia de consumos por vecinos del extrarradio á quienes se les han aumentado las cuotas sin ra-

zon, sin motivo y sin derecho; con que el Ayuntamiento resuelva y el Sr. Escribano sostenga sus resoluciones, no le cabrá duda en lo que debe hacer y tendrá además el aplauso unánime de la opinion pública.

Es verdad que en el mero hecho de aceptar las reclamaciones y de indicar á algunos que las hagan, ha reconocido que son justas y que proceden por muchas razones; pero lo definitivo es que se discuta públicamente en sesion del ayuntamiento, no en las comisiones, á las que generalmente no se acude.

Se trata de una cuestion más importante que la de los fieltos y más que todas las que hayan surgido hasta hoy con motivo de la mal apreciada cesion. A pretexto de haber eliminado á 19 000 jornaleros (¡eche usted jornaleros!) se quiere elevar las cuotas de los demás, ¿por qué? ¿con qué autoridad? ¿con qué intervencion? ¿con qué fiscalizacion?

Eso, dado caso que sea exacto, podrá hacerse el año que viene, (si no se anula la cesion de cobranza ó recaudacion) y, si se hace, será con la intervencion del ayuntamiento y conocimiento oportuno de los contribuyentes interesados, para que estos puedan hacer sus reclamaciones.

Este semestre segundo de 1894 á 95, ó sea el primer medio año de 1895, no se cobrará, porque no puede cobrarse, á ningun contribuyente del

extrarradio, más que otro tanto de lo que se le cobró, ó debió cobrarse, en el medio año anterior. Ni un céntimo más.

Esta es la opinion que predomina entre la totalidad de los concejales que ocupan el ayuntamiento, hasta en los mismos que votaron la cesion de la cobranza, la con bonificacion extraordinaria que se concedió á la empresa, por los motivos mismos de equidad que nosotros la defendimos.

Ayer fueron ya partidos enteros, con representacion autorizada y conocida, los que presentaron exposiciones al Sr. Alcalde contra la subida de cuotas, alegando todos el concierto hecho con el ayuntamiento y pidiendo se cumpla el contrato ó cuasi contrato que supone.

Entre los escritos sobre consumos presentados ayer al Sr. Alcalde, nos llamó la atencion el que suscribe nuestro amigo D. Vicente Pareja, á quien no le han aumentado su cuota, que paga graciosamente, pero le han variado su calidad de contribuyente, á lo cual no ha querido acceder. La empresa quiere cobrarle como *concedido*, ó no recibe el dinero; y él, que quiere pagar como encabezado, en vista de la negativa de la empresa, solicita del ayuntamiento que se le sostenga en la clase de contribuyentes á que pertenece, y que se le admita en depósito la cantidad que debe abonar, hasta que la empresa ceda, ó el ayuntamiento resuelva.

Mucho más tendríamos que decir sobre esta para nosotros enojosa cuestion; pero, basta con lo expuesto por hoy, en atencion á que esta tarde el ayuntamiento tiene que resolver lo esencial.

VALENCIA

27 de Mayo.

Amigo Tornel: Lo mejor de la sesion de ayer fué el informe redactado y leído por el Inspector de Alicante, nuestro paisano Hernandez Molina. Es notabilísimo por la forma y el fondo, por el método de exposicion, por los juicios críticos, por las conclusiones, por los arranques en defensa del magisterio. Oyólo el público con el más decidido interés, y los murcianos con embeleso y la mayor satisfaccion. Claro está que el auditorio le aplaudió muchas veces, y cuando bajó de la tribuna, la sesion por sí misma quedó suspendida para dar tiempo á los abrazos y felicitaciones que todos le daban.

En estos casos y á esta distancia es como uno comprende todo lo que uno quiere á Murcia, y cómo le interesa y enterece todo triunfo y lucimiento de cualquiera de sus hijos. Aseguro á V. que el informe de Molina ha sido uno de los acontecimientos de este congreso.

A esto añadamos como perlas de la joya de origen murciano las conclusiones presentadas por D. Leandro Gimenez, de Jumilla, y D. Francisco Perez Cervera, de Cieza; de espíritu tan cristiano como pedagógico, y de un excelente sentido oportunista. Bien puede V. felicitar en EL DIARIO á estos profesores.

La sesion ha estado muy animada. Dos notas salientes han sido el discurso del Sr. Zabala, catedrático de Historia del Instituto, y el de una joven maestra de Valencia, cuyas palabras han caído de lo alto de la tribuna como una lluvia de jazmines y perlas.

El Doctor Aguillar nos ha dado una conferencia sobre higiene infantil, concretándose á las posiciones del niño en el ejercicio de la escritura, al material usado en ella y á la clase de letra.

El Sr. Rector nos ha hecho una visita de media hora á la mitad de la sesion. En ella ha estado lo menos

dos D. Pedro Maria Lopez, nuestro paisano, que hace cuatro ó cinco dias tomó posesion de la cátedra de Metafísica de esta Universidad.

El Sr. Pausa nos dió ayer un almuerzo en el Hotel de Roma á los congresistas murcianos, y á D. Emilio Palencia, maestro de la provincia de Alicante, pero hijo de la de Murcia.

Esta noche es el acto solemne de reparto de premios en el teatro principal. Estarán en estrado los catedráticos de la Universidad y los del Instituto, las autoridades civiles y militares, representaciones de todas las órdenes y de todos los círculos, y los maestros delegados de las provincias con los Inspectores y directores y directoras de las Escuelas normales.

Chapi ha venido á dirigir la marcha por él compuesta para este acto.

He visto en un escaparate un ejemplar de los diplomas. Ya lo verá V.; es una obra de arte. Delante de él estaba la corona de laurel de plata que el Rector ha añadido al premio extraordinario ó de honor. Todavía no sé en que consiste este premio. No me he permitido preguntarlo á nadie. Sin preguntar he oído decir que la medalla de oro es preciosa, y que su peso es equivalente á 25 duros.

Y yo mientras tanto suspirando por volver á Murcia, simplemente por vivir con mi familia, mis discípulos y mis amigos. Cada uno desea estar donde es más feliz. Y eso que los maestros de aquí, y la Escuela normal y todos, no pueden pagarnos las molestias y fatigas con más cariño y más atenciones. Para concluir, el personal de las escuelas de Valencia es ilustrado y digno en sumo grado. Suyo affmo. y cordial amigo.

P. M. Palao.

Desde Madrid

27 de Mayo de 1895.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

El Sr. Lopez Parra

Con motivo de la irreparable pérdida que ha sufrido nuestro amigo y paisano, son muchas las personas que han estado en su casa á darle el pésame.

La enlutada mesa que hay en la entrada de la casa que habita nuestro paisano se vé cubierta de tarjetas de amigos políticos y particulares, y las listas se hallan llenas con las firmas de personas de todas las clases sociales, singularmente paisanos nuestros.

El Sr. Lopez Somalo

Voy á permitirle decir de él cuatro palabras.

Nació el 30 Noviembre 1823.

Cursó carrera de derecho en la Universidad de Valencia con nota sobresaliente licenciándose allí á claustro pleno «nemine discrepante».

Fundó en Madrid en el 1853 la escuela librecambista creando el primer periódico que en España difundió las ideas librecambistas y que se llamó «El Economista» en cuyo periódico ejercitaron sus primeras armas Sagasta; Gabriel Rodriguez Bona y Sanromá, únicos librecambistas que se conocían en España.

Elegido concejal del Ayuntamiento de Murcia fué nombrado alcalde de dicha ciudad en 1865 y en la epidemia cólica aquel año dedicó sus cuidados á visitar y socorrer cólicos, obteniendo por su conducta la Cruz de Beneficencia de primera clase.

Consejero provincial, diputado provincial, vice presidente de la diputacion, catedrático de economia política en la Universidad libre de Murcia, decano de la facultad de derecho y vice rector de la misma.

Gobernador civil de las provincias de Albacete, Avila, Alicante, Oviedo y Castellon y electo de Baleares, Tarragona y Burgos que renunció por motivos que se desconocen.

Autor de varias obras, de asuntos económicos á los que dedicó siempre preferente atencion; propuesto por el Ministro de Fomento al de Estado para la Gran Cruz de Isabel la Católica libre de gastos, por sus relevantes servicios.

Jefe superior de Administracion civil decano del colegio de abogados cuya profesion ejerció, desde 1846 hasta 1868.

La prensa fué en todas ocasiones palenque abierto para verter los raudales de su talento, y todavía recordarán con satisfaccion y con gusto, aquella época en que bajo el pseudónimo de «El loco» escribió aquellas cartas que tanto llamaron la atencion de periodistas y literatos y todos rindieron culto al talento del escritor.

Hoy que ha cumplido en este mundo la mision que á el trajo, no deja tras si enemigos ni antipatias; lega á su familia un nombre honrado y bendecido.

Para demostrar á esta las simpatias que siempre disfrutó, son vivo ejemplo las cartas de pésame y los telegramas de duelo, que su hijo el Sr. Lopez Parra recibe.

Entre estos últimos, recuerdo en primer término el del Ayuntamiento de la ciudad de Mula, cuyo distrito representa en cortes nuestro amigo y paisano y además los de los señores Clemares, Balboa, Espinosa, Hernandez Almansa, Esplá, Emilio Sanchez Perez (D. Vicente), Bueno, Bautista, Mollá, Pato, Herrero, Febrero, Piquer, Hernandez, Albaladejo (Ceferino), Lamarca, Torrecilla, Molina y otros.

En las cartas, las hay tan sentidas como las de los Sres. Montesinos (D. Ildefonso), Clemares (D. Antonio) y otras tambien de los señores Herraiz, Sanchez Teller, Andreu, Peñafiel (D. Luis), Castillo, Clemencin (D. Narciso), Murcia, Soler (D. Prudencio), Peña, Belmar, Conejero y muchos más que no cito.

El entierro

Poco despues de las cinco se puso en marcha la fúnebre comitiva.

Detrás del coche estufa, tirado por ocho caballos empenachados de negro, y en el que iba encerrado lujosísimo féretro de zinc galvanizado, sobre el que se veían dos magníficas coronas de las hijas del difunto una, y otra del Sr. Lopez Parra, señora é hijos, seguían dos landós enlutados en los que tomaron asiento los señores Sagasta, Puigerver, general Aznar, Melgarejo, Dr. Sedano, Jimenez, Benítez, Garcia Alix, y los del más que formaban la presidencia de duelo, tan numeroso como distinguido.

La casa del Sr. Lopez Parra, en el momento de recoger el cadáver para trasladarlo al fúnebre carruaje, estaba atestada de amigos políticos y particulares, y de infinidad de paisanos.

A la estacion llegamos les señores Aznar (D. Justo), Auñon Montes Sierra, Barnuevo Garcia (D. Angel), Gonzalez Conde, Sandoval (D. Antonio), Diaz Cassou, Herranz, Pelerin (D. José M.), Lopez Medina, Montiel (D. Luis), Lopez (D. Miguel), Pulido, Arroyo (D. Manuel), Garcia Monfort, Arroyo (D. Enrique), Infante, Ledesma (D. Bonifacio), General Salcedo, Coca Cruz (D. Pablo) Presilla, Martinez Villa, Balart, Costa Farinas, Rubio, Laymon, Togores, Lopez Chicheri (don Francisco), Santa Maria, Gomez Marin, Baño, Lopez Chicheri (don José Pascual), Lopez (D. Cayetano), Massa (D. Pascual M.) los hermanos políticos del Sr. Lopez Parra y algunos más.

Todos bajaron de los carruajes que ocupaban; el féretro fué bajado del coche estufa, atravesando el anden, por entre los que formábamos el duelo; todos nos descubrimos ante el cuerpo inanimado del amigo, en el furgon que ha de conducirle á Mur-

cia, fué depositado el cadáver con las coronas de sus hijos; el rector de Atocha rezó una oracion funebre y después... un golpe seco al cerrar las puertas del vagon nos separó para siempre del que habia sido nuestro amigo y paisano.

¡Que Dios le haya recibido en su seno, y dé a su querida familia la resignacion necesaria en estos momentos de dolor y angustia!

E. Bermudez.

ALCANCE POSTAL

Madrid 27 Mayo 95.

De Barcelona

Barcelona 27, 10⁵⁵ m.—En este momento están embarcando en el vapor «Buenos Aires» las fuerzas de los regimientos de caballería del Príncipe y Tetuan, destinadas á Cuba.

El embarque se verifica en el mismo sitio y forma que en las expediciones anteriores.

El acto es presenciado por las autoridades y un gentío inmenso, amenizándolo dos músicas militares.

Los soldados van sin tercerola, con traje de mecánica y llevan sable y cartera.

El ayuntamiento ha obsequiado á la tropa y á la oficialidad con dinero y tabaco.

El día es espléndido.

Los festejos

Esta tarde, á las cuatro, se inaugurará la Exposicion canina en los Jardines del Buen Retiro.

A las cinco, en el palacio de Anglada, será la inauguracion de la Exposicion de abanicos y vitelas, á la que asistirá la familia real.

Ruiz Zorrilla

El Sr. Ruiz Zorrilla se encuentra muy mejorado, segun dicen de Villajoyosa.

El ilustre enfermo piensa salir mañana de la Pileta con direccion á Burgos.

No entrará en Madrid, siguiendo el viaje por la linea de circunvalacion.

Los moros

Se han recibido hoy despachos de Tanger dando cuenta de que los moros de la kábil de Bocoya estan en lucha sangrienta con las kábilas del interior de Marruecos, por cuestion de limites.

Ayer hubo varios encuentros entre los bandos beligerantes, habiendo resultado numerosos muertos y heridos.

Los centralistas

En la reunion que ayer celebró la Asamblea centralista leyóse un Mensaje del Comité ejecutivo de Union republicana saludando á los congresados y pidiéndoles que buscaran modo de acelerar la concentracion de las fuerzas republicanas. El dictamen sobre dicho punto se lea esta noche.

Se nombró la comision encargada de arbitrar recursos para el sostenimiento del periódico «La Justicia», órgano del partido.

Noticias varias

El ministro de Ultramar ha recibido del general Martinez Campos una extensa carta, de la que impuso ayer á sus compañeros de Gabinete, y en la cual el gobernador general de la gran Antilla y jefe del ejército de operaciones da cuenta detallada de sus trabajos y propósito para terminar en breve plazo con la insurreccion y pacificar la isla.

El Sr. Castellano se ha mostrado muy reservado acerca del contenido de la citada carta; pero otros ministros han sido más explicitos, no ocultando la buena impresion que al Gobierno le han producido las noticias y propósitos del general Martinez Campos.

Ecós de Sociedad

Al leer con tan inusitada frecuencia estas revistas, de seguro que se le habrá ocurrido exclamar al lector, parodiando al notable sainetero, «¿divertirse tocan»; con efecto, parecia que la hora de la fiesta habia sonado y que ésta no habia de tener fin. Pero todo lo tiene en este mundo y en las agradables reuniones celebradas, se abrió ayer un paréntesis, que creemos será de larga duracion.

La última reunion á que hemos asistido, parecia presentar todos los caracte-

res de un verdadero delito, castigado por las leyes penales. En la fiesta celebrada el domingo en casa de las señoras de Musso, se concibió la idea, de asaltar al dia siguiente la casa, que en la calle de Zambrana, habitan los señores de Mellado. A algunos hubo de parecerle demasiado violenta la forma propuesta, é indicaron la conveniencia de dirigir respetuosa peticion á los amables dueños de la casa, en la seguridad de ser atendidos y caso contrario... yo no sé lo que hubiera ocurrido, pues es difícil contener los impulsos de la juventud, que en gran número, se propone entregarse á la deliciosa tarea del baile. En efecto, fueron tales las súplicas y tan modestas las pretensiones, que los señores de Mellado, nos concedieron que fuéramos anteayer á su casa, en cuyo patio, (segun los deseos manifestados por los peticionarios), nos seria permitido bailar.

Allí acudimos todos con intervalo, de poco tiempo y no el patio, sino el espacioso salon, improvisada y convenientemente decorado, se nos tenia abierto, para que pasáramos la tarde.

Por si los dueños habian variado de opinion y hubieran cerrado sus puertas, todos iban preparados; los hombres con la mayor ó menor elocuencia de sus palabras, las mujeres con la de sus ojos, pues con una mirada de ellos, son capaces de convencer á cualquiera. Diganlo sino, la candorosa mirada de Adela Peñafiel, Fuensanta Fuster, Virginia y Angela Morales, Rafaela Fontes, Maria Cañada, Margarita Aguilar y Lola Garvajal, la expresiva de Isabel Fuster, Elena Fontes, Teresa Fontes Starico, Enriqueta Aguilar y Luz Martinez Mageniz; la dulce de María Musso, Ana Morales, Angustias Cañada, Ana Martinez Mageniz, Margarita Barnuevo, Maria Jesús Rueda y Maria Clemencin; la lánguida, de Pepita Musso y Teresa Fontes Aleman, y la abrasadora, de Enriqueta Fuster, Enriqueta Musso y Encarnacion y Maria O'shea. Pero nada de esto fué necesario, el Sr. Mellado, con su distinguida esposa y bellísima prima Paquita, nos recibieron con exquisita amabilidad, haciéndonos pasar una agradabilísima tarde y obsequiándonos con exquisitos helados, tras de sufrir con visible complacencia, aquella verdadera invasion.

Todas las personas en mis anteriores revistas mencionadas, estuvieron allí y todas sentían, que la ausencia de unas, la desanimacion de otras y en general, la época de calor que se aproxima, hagan que se suspendan tan agradables fiestas, pues ratos como los pasados en casa de las señoras de Musso y los señores de Mellado, no se olvidan fácilmente, por lo que á unas y otros debemos estarles y le estamos agradecidos.

Narciso.

ESTACION ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN LONDRES

BOLETIN SEMANAL

El mercado de vinos continúa presentando un aspecto relativamente satisfactorio en todo el Reino Unido. Hay regular movimiento en las ventas al detalle para el consumo y se hacen moderadas transacciones al por mayor para surtir á los detallistas. La gran venta de vinos de Jerez de que repetidas veces se ha hecho mencion, no parece haber congestionado el mercado, como se temia, pues en primer lugar se ha visto que los grandes lotes se han ido ya subdividiendo y disminuyendo considerablemente, y en segundo lugar, siguen haciéndose ventas de vinos jerezanos en partidas considerables.

La semana última se vendieron 240 medias botas y 146 cuartas de Jerez corriente á 6 libras y 17 1/2 chelines bota de 108 galones y 71 cuartas de Moscatel á 9 libras y 17 1/2 chelines id. id.

Para la semana próxima está anunciada otra venta en la que se presentarán unos quinientos cascos de Jerez de diferentes clases y marcas, varios lotes de tinto español de Alicante, Barcelona, Tarragona y Rioja, y también de brandy ó coñac español.

En los mercados de frutas frescas y hortalizas la demanda durante la presente semana ha sido algo más satisfactoria, y sus precios en general continúan siendo bien remuneradores para los importadores de tales géneros.

Las cotizaciones actuales en la plaza de Londres son como sigue: Patatas de Lisboa, de 12 á 13 1/2; las de Canarias, de 15 á 17 1/2, y las de Malta, de 12 á 15 chelines por quintal inglés. Naranjas de Valencia y Denia, de 12 á 26, y las de Murcia, de 16 á 32 chelines por caja.

En el mercado de Liverpool las naranjas de Valencia y Denia, de 8 1/2 á 20; las de Murcia, de 10 á 21, y las de Jaffa, de 3 á 9 chelines por caja.

En los mercados de Glasgow, Manchester y Hull: naranjas de Valencia y Denia, de 8 á 22 y las de Murcia, de 10 á 19.

LA PROVINCIA

TOTANA

Los militares que en representa-

cion de sus respectivos cuerpos asistieron ayer de uniforme á los funerales celebradas en la Iglesia parroquial por los naufragos del «Reina Regente» son los siguientes:

Don Antonio Carlos Aliz, Teniente coronel de caballería; D. Alfonso Martinez Carlos, Comisario de Guerra; D. Vicente Cánovas Segura, Capitán de Infantería; D. Gregorio Parra Gimenez, primer Teniente; Don José Requena, segundo Teniente; estos dos últimos también de infantería; y D. Sebastian Martinez, segundo Teniente de la guardia civil.

Ayer se nos dijo que la presidencia no habia sido la que dimos nosotros en el número de ayer. Debemos advertir que dada la confusion y aglomeracion de gente que hubo en el acto de referencia no es de extrañar cualquiera de esas pequeñas equivocaciones.

Anoche regresó de Madrid el señor Cánovas Parra.—COLORIN.

LORQUÍ

Hoy se han celebrado en la iglesia de esta villa honras fúnebres en memoria de las victimas causadas por el naufragio del navio «Reina Regente». El iniciador de tan piadosa idea no ha sido otro que el celoso cura párroco de la misma D. Isidoro Lopez Guevara, que, considerando la miseria que aflige á sus feligreses por causa de la reciente inundacion del Segura, desinteresadamente ha invitado á la corporacion municipal, profesores de instruccion pública y en general al pueblo todo para que asistiesen á tan religioso acto, el cual, dadas las circunstancias de tan pequeña poblacion, ha resultado magnífico y conmovedor.

Plácemes merece este pobre cura que ha costado de su propio peculio cuanta cera ha podido consumirse en el gran catafalco erigido al objeto.

JUMILLA

Reunion de vinicultores

Ayer á las 5 de la tarde tuvo lugar en el salon de sesiones del Ayuntamiento una importante reunion para nombrar la Junta de defensa que quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente, D. Cristobal Perez de los Cobos Navarro.

Vocales, D. Pedro Crespo Jimenez, D. Pedro Bernal Martinez, D. José Molina Martinez Verdú, D. Juan Cerezo Bernal, D. Juan Francisco Garcia, D. Antonio Cerezo Gonzalez, D. Miguel Gomez Sanchez, D. Joaquin Guardiola Jimenez, D. Cecilio Lopez Guardiola, D. Cándido Tomás Ortega, D. Casimiro Jimenez Jimenez, Agustín Jimenez Guardiola, Atanasio Herrero Jimenez, y D. Andrés Jimenez Azorin.

En la misma tarde á las 3 se verificó en la Cámara Agrícola, la renovacion de la mitad de la Junta directiva, habiendo sido elegido presidente D. Albano Martinez Molina.

El Corresponsal.

27 Mayo 1895.

Boletín Religioso.

ENTRADA DE HOY.

San Maximino, San Canon, San Restituto, San Pedro Regalado y Santa Teodora.

El oficio y la misa son hoy de San Inalecio.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en Madre de Dios por D. Manuel Estor, D. Dolores Garcia Ruiz y D. Manuel Gonzalez Garcia. Mañana en Santa Clara.

GULTOS.

El próximo domingo 2 de Junio, se celebrará en la Puebla de Soto la funcion de Nuestra Señora del Amor Hermoso, cuyo culto de Las Flores vienen celebrando aquellos vecinos solemnemente todos los dias del mes de Mayo.

Será orador sagrado el Sr. D. Lázaro Herrera, cura párroco de la Nora. La procesion será á las cinco y media de la tarde.

En su vispera, á las 8, habrá la iluminacion de costumbre y salve; á las nueve y media se dispararán los fuegos artificiales y á todos los actos asistirá la banda y orquesta de Alcantarilla.

OBRAS DRAMÁTICAS Y LÍRICAS

DE

Don José Zorrilla

Esta importante publicacion la forman

cuatro tomos en cuarto mayor, de 500 folios esmeradamente impresos y lujosamente encuadrados, que contienen 27 obras dramáticas con 79 actos y 130.000 versos, y sus poesías, leyendas y romances, con más de 40.000. Se hallan de venta en todas las librerías de España, al precio de 50 pesetas ejemplar, y á plazos 60.

Representante único en Murcia:

DON DIONISIO ASIN
INFANTE, 1. 3-3

TRASPASO

Guantería y Camisería de Ana Montoro, Platería, 82.

Mientras no haya proposiciones se realizan cuantas existencias hay en el mismo.

Camisas batista y planchadas de 7 y 8 reales. Camisas saten francés las de 40 á 28 reales, para vestir; con vistas hilo desde 14 reales; las de 14 reales á 10, las de 18 á 12 reales.

Camisas de señora, las de 8 á 5 reales; las de 14 reales á 10; las de 18 á 12. Chambras los de 6 á 4 reales.

Variado surtido en medias y calcetines ingleses.

Calzoncillos de caballero los de 10 á 5 reales, los de hilo de 24 á 16 reales.

Perfumería Francesa é Inglesa. Todo se realiza á la mitad de precio.

PLATERIA, 82. 3-3

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DIA 28 DE MAYO

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 19 grados y 3 décimas.

A las 3 de la tarde: 23 grados y 4 décimas.

Temperatura mínima, 11 grados y 3 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 10 grados y 2 décimas.

Temperatura máxima al aire, 30 grados y 1 décima; idem al sol, 35 grados y 3 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de SO.

Por la tarde á las 3, viento flojo de S. Cielo: por la mañana, despejado.

Por la tarde, despejado.

Evaporacion de ayer, 10 mm.

Presion: á las 8 de la mañana, 768.2 mm.

Por la tarde á las 3, 761.0 mm.

Humedad: por la mañana, 70°.

Por la tarde, 48°.

NOTICIAS LOCALES.

Manifestacion fúnebre

Así puede, en verdad, calificarse el entierro del Sr. D. Juan Lopez Somalo, verificado ayer tarde, por lo numeroso del acompañamiento y por la numerosa y distinguida presidencia del duelo; en la cual vimos con satisfaccion á los Sres. D. José Esteve y D. Julian Pagan, representando al partido liberal, de quien si el Sr. Somalo estaba distanciado como político, en el núcleo que aquellos representaban, no lo estaba en el aprecio y estimacion, pues le tenían la que el se merecia, dada su larga historia, como lo demuestran los acuerdos del partido liberal que ayer publicamos.

El presidente de esta audiencia Sr. D. Joaquin Piquer no pudo ocupar ayer tarde el puesto á que habia sido invitado en la presidencia, por hallarse enfermo hace ocho dias.

El cortejo fúnebre lo componian personas de todas las clases sociales de esta ciudad y comisionos de algunos pueblos de esta provincia, agolpándose las gentes en las calles del tránsito.

El féretro iba cubierto de severas coronas y el coche de gran lujo de la Funeraria del Sr. Garrido, también ostentaba preciosas coronas.

De respeto iban muchísimos carruages particulares de lujo; no pudimos contarlos, pero faltarian muy pocos de los que hay en Murcia.

Alumbrando iban todos los asilados de la Casa de Misericordia.

El féretro fué conducido en hombros hasta la plaza de Agustinas; desde donde partieron hasta el cementerio de Nuestro Padre Jesús para dar el último adiós al distinguido murciano, cuyos restos han merecido los honores, que se hacen á los insignes patrios.

Que Dios haya recibido su alma en su santa gloria y dé á sus hijos resignacion para soportar su amargura, y salud para hacer bien por el cariñoso y bondadosísimo padre que han perdido, es lo que deseamos.

Doce contra uno

Anteanoche, en Lorca, un grupo de once ó doce hombres, que se hallaban en la carretera de Murcia con ganas de camorra, la emprendieron á tiros, primero, y á garrotazos después, contra un transeunte llamado Juan Piñero Ros, que iba tranquilamente á su casa, y le produjeron hasta seis heridas, algunas de ellas graves.

El herido, que manifestó desconocer á los bárbaros agresores, fué trasladado al Hospital.

Entierro

Desde la iglesia de San Miguel se verificó ayer tarde el entierro de la señora madre de nuestro querido amigo D. Benito Closa, con numeroso acompañamiento de los buenos amigos de dicho distinguido oculista, de sus hermanos y demás familia de la finada.

Presidian el duelo los Sres. Párroco de San Miguel y de Santa Catalina, con el presbítero D. Mariano Franco y con los Directores de la Casa de Misericordia y de Maternidad señores D. José Gomez Carrasco y don Federico Celdrán; llevando las cintas del féretro los médicos D. Emilio Meseguer, D. Ignacio Martinez, don Ramon Cañadas y D. Adolfo Lopez.

Reciba el amigo D. Benito Closa, hermanos y demás familia nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Consumos en Blanca

El día 3 de Junio se verificará en el ayuntamiento de Blanca la subasta por tres años del impuesto de consumos, bajo el tipo de 70.592.13 pesetas, por cada un año.

Viajeros

Después de haber permanecido en esta capital un año, ha regresado á Madrid el general de brigada D. Agustín Ruiz de Alcalá.

Desgracia en Lorca

Un pobre de 70 años, llamado Francisco Salas, iba montado en un borrico anteayer por el puente de la Pla, á tiempo que pasaba un carruaje por dicho sitio.

Al instante que dió el borrico vino á tierra el gine, con tan mala fortuna que el golpe le ocasionó la muerte á consecuencia de una conmocion cerebral.

Trece años de ayuno

«Ayer falleció y fué enterrada en el cementerio de Fuente-álamo, una joven de 22 años, conocida por la Santa, de la cual dicen sus convecinos que hacia 13 años no tomaba alimento de ninguna especie.

Dicha joven ha residido algun tiempo en Cartagena y estuvo sometida á observacion constante, comprobándose, segun el dicho de las personas que la observaron, que no comia.

Cuentan los vecinos de Fuente-álamo, que la Santa dormia en una habitacion donde habia construido un altar y que todas las noches, al retirarse á descansar, encendia las velas.»

Así lo refiere, con otras extrañas singularidades, nuestro colega «El Eco».

Demente

Se ha concedido ingreso en el Manicomio, para su observacion, á la presunta demente Soledad Paredes Lopez, de 24 años, de esta capital.

Herido

Anteayer fué conducido al Hospital de Cartagena José Pagan Campoy, de Murcia, con una herida en el pié derecho que se causó trabajando en el Muelle.

Correccion

Ayer habia en esta Carcel provincial 368 presos.

Llamamiento

Por la Capitanía General del Departamento de Cartagena se han circulado órdenes al alcalde de Murcia para que se presente en el Estado Mayor la hermana del cabo segundo de infantería de Marina Julio Sanchez Manzanares, naufragado del crucero «Reina Regente».

Ayuntamiento

En la sesion de esta tarde se presentarán á la deliberacion del ayuntamiento:

Varias cuentas.

Solicitudes pidiendo permiso para ejecutar obras particulares.

Estados sanitarios de este mes.

Instancia de José Avilés Gonzalez y Prudenci Valverde, para que se abra nuevo juicio en Consejo de Hombres Buenos, para oírles al juzgar la denuncia hecha contra ellos por el veedor del heredamiento de Zúñiche por supuesta infraccion de las Ordenanzas.

Instancia de D. Manuel Ibañez Llodó

pidiendo se le reponga en el cargo de médico del distrito de Sucina.

Boletín Eclesiástico

El último número del de esta diócesis contiene una exhortación pastoral del Sr. Obispo, trasladando la Encíclica de S. S. en que invita á los fieles del orbe católico á celebrar la Fiesta del Espíritu Santo, ó Pascua de Pentecostés, concediendo indulgencia de 7 años y 7 cuarentenas de perdón á los que durante los 9 días que preceden á dicha pascua dirijan á Dios algunas oraciones, lo mismo privada que públicamente; así mismo indulgencia plenaria á los que comulgados y confesados, se identifiquen con los deseos de la Santa Sede; pudiendo conseguir nuevamente estas indulgencias en los ocho días siguientes á la fiesta del Espíritu Santo. Con este motivo el Sr. Obispo de esta diócesis recuerda la invitación de Leon XIII y concede indulgencias á los que celebren los cultos al Corazón de Jesús, facultando á los párrocos para exponer á S. D. M. en las novenas ó ejercicios del mes de Junio dedicados á tan sagrada fiesta.

Guardia municipal

Por los serenos de la parroquia de San Antolin fué conducido anteanoche á la correccion un individuo por embriaguez y escándalo; y por otros guardias municipales han sido denunciados tres tartaneros.

Director de música

El ayuntamiento de Cebegín ha acordado abrir un concurso para la provision de la plaza de Director de la banda municipal y Orquesta de la villa, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes, acompañadas de certificaciones de nacimiento, buena conducta, títulos y méritos obtenidos en la profesion, á aquella Alcaldía antes del día 15 del citado mes de Junio.

Disparo

En las inmediaciones de la Carcel hizo anteanoche un disparo de pistola el joven Emilio Gonzalez, que fué conducido á la Correccion por agentes de vigilancia.

Denuncia

Una vecina de la calle Alta se quejó ayer en la Inspeccion de haber sido injuriada por otra vecina. Del hecho se ha pasado el parte al juzgado municipal.

El Sr. Chaumel

Dice «El Diario de Albacete»: «Ayer tarde terminó el solemnisimo novenario de la excelsa patrona de Albacete Maria Santísima de los Llanos, cuyos cultos segun costumbre se han celebrado con inusitada pompa, habiendo asistido á ellos una concurrencia tan extraordinariamente numerosa, que ha llenado por completo las anchurosas naves de la iglesia.

El insigne y elocuentísimo orador sagrado D. Juan Chaumel, ha estado en todos los sermones á la altura de su fama, dando evidentes pruebas de sus múltiples y profundos conocimientos, y causando la admiracion de todos sus oyentes que le han escuchado con singularísima atencion.»

De Mazarron

Se ha celebrado en esta importante villa la anunciada subasta para el arriendo del impuesto de consumos, quedando á favor de D. Pedro Ruiz Garcia en la cantidad de 241.001 pesetas por cada uno de los tres años que comprende el arriendo.

Esta cantidad aumenta en 3.205 pesetas la señalada como tipo. El acto se ha verificado sin protesta.

El ciclismo

Dice «El Independiente» de Orihuela: «Gran machi en fuga.—Tuvo lugar en nuestra ciudad el viernes en las primeras horas de la madrugada.

Recorrimos.—El encargado del depósito de bicicletas establecido en esta, señor Martinez, representante del Sr. Avila, y el mecánico.

Pista.—De Orihuela á Jauja Nueva. Jurado.—Varios señores que sostentan en Orihuela á estos caballeros y que juran y perjuran será esta la última vez que intervengan en esta clase de carreras.

El record lo hicieron segun se dice junto á una tartana que encerraba varias bicicletas de recambio.

AMARGAS QUEJAS

De una de las fondas de esta ciudad que se fugaron dos huéspedes sin liquidar sus cuentas con el dueño del establecimiento.

¡Cuestion de 85 pesetas!

¡ABANDONADA!

Una casa de la calle de Hostales por sus inquilinos sin pagar al casero más que con una llave inglesa y el negro de humo que ensuciaba las paredes.

Alicante

Hemos oido decir que en breve debutará en el Teatro Circo Alcantino, la compañía Cereceda, ventajosamente conocida de nuestro público, la cual se

propone dar algunas representaciones en el coliseo de la plaza de Balmes.

—El domingo próximo se reanudarán las novilladas que con general aplauso venian celebrándose en nuestro circo taurino.

El empresario del mismo Sr. Tarin ha marchado para escoger los cornúpetos que han de lidiarse, los cuales es de suponer que reúnan las excelentes condiciones de los lidiados anteriormente.

—Hoy han tomado los galones de sargentos los cabos del Regimiento de Infantería de la Princesa, núm. 4, D. Luis Vazquez, D. Manuel Perez y D. Demetrio Hernandez, cuyos nombramientos salieron de esta capital, á la del Distrito para su aprobacion, los dias 17, 18 y 23 del actual respectivamente.

Boletín oficial

El de ayer contiene: Circular del gobierno civil recomendando la busca de Juan Antonio Rodriguez Pina (a) Faballo.

Anuncio de subasta de las leñas de los montes de Ulea.

Requisitoria de la autoridad militar de Lorca llamando á José Segura Ibañez. Relacion de individuos á quienes les han sido reconocidos sus créditos por el ministerio de la Guerra.

Anuncio de subastas para el arriendo de rentas y arbitrios en la alcaldía de esta capital.

Id. de subasta para el arriendo del impuesto de consumos en Blanca.

Id. id. del servicio de alumbrado público en Calasparra y Caravaca.

Edictos de los juzgados de Cartagena, San Juan, y Yecla, sobre subasta de fincas.

Id. de la alcaldía de Caravaca sobre formacion de listas de jurados.

Anuncio sobre exámenes en el Instituto de segunda enseñanza.

Audiencia

Ayer no se celebró juicio en ninguna de las secciones.

En la seccion primera no hay anunciada ninguna vista hasta el 3 de Junio porque estos dias se destinaban á la del crimen de la Perla.

En la segunda está señalada para hoy una causa del juzgado de Lorca, ante el jurado, seguida contra Juan Garcia Perez por el delito de homicidio.

Defensor Sr. Clemares. Procurador, Sr. Narbona.

En Alhama

Nos dicen de esta villa que aquel recomendado balneario se encuentra actualmente concurridísimo de familias forasteras que acuden á disfrutar de sus saludables aguas.

En el salon de recreo de aquel establecimiento reina á todas horas mucha animacion, organizándose bailes para distraer alegremente el tiempo.

Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados de esta capital las siguientes inscripciones: 1 matrimonio, 6 nacimientos y 8 defunciones.

Hundimiento

Anteayer se hundió en Lorca una casa de la calle del Cubo, resultando herido un inquilino.

Enfermo

Se encuentra enfermo en Lorca el jefe del partido liberal de aquella localidad D. Raimundo Ruano.

D. e. p.

En Orihuela ha fallecido el beneficiado de aquella iglesia Catedral D. Mariano de la Paz Rubio.

Taurinas

MÁLAGA.—El domingo se lidiaron en Málaga seis toros de Susga que salieron bravísimos y con todas las de Cain.

Entre los seis mataron la friolera de 21 caballos.

De la muerte estuvieron encargados Gavira y Malagueño.

Gavira, segun «La Union Mercantil»; estuvo muy trabajador en la brega y poco afortunado con el estoque, de lo cual le disculpa la condicion del ganado que llevaba el cólera morbo fulminante en cada piton.

«Malagueño» valiente nada mas.

ZARAGOZA.—El domingo se jugaron seis toros, con premio de un capote de paseo al mejor de los seis espadas, que fueron Parrao, Pepe-Hillo, Maera, Tato, Ferrer y Laborda. Ganó este último y resultaron heridos Ferrer y Tato, este de gravedad.

CÓRDOBA.—Seis toros del marqués de Castellones, que fueron buenos y mataron doce caballos.

Guerrita superiorísimo toreando é hiriendo; Torerito muy bien. Ambos banderilleros los toros quinto y sexto, toreando al alimon al último y dejando en las astas las respectivas monteras.

SEVILLA.—Toros de Cámara regulares; el último llevó fuego. «Conejito» superior. «Alzabeño» mal.

MADRID.—La séptima de abono ha sido la mejor de la temporada. Los Ibarras muy bravos. Gallo, Mazzantini y

Bombita á cual mejor. El público muy satisfecho.

CARTAGENA.—El ganado lidiado el domingo resultó flojo y llevaron fuego el segundo y el cuarto.

Bartolomé despachó sus dos toros de dos buenas estocadas.

«Lagares» estuvo en el primero bien pasando y lo remató con una buena estocada saliendo cogido por atracarse de toro. En el cuarto que era cobarde y estaba huido, hizo lo que pudo, pues el bicho se defendía y se tapaba á la quierencia de dos caballos.

Desde Aguilas

Nos dicen de esta importante villa, que el domingo se reunió en un salon del establecimiento de baños «El Niágara», la junta magna de comerciantes é industriales de aquella poblacion para acordar el programa de las fiestas que han de celebrarse durante la época del verano en obsequio á los forasteros que acuden á aquellas deliciosas playas.

Se nombró al efecto una numerosa junta directiva con la presidencia de D. José Acuña Crouseilles y quedaron designadas las comisiones que han de organizar y entender en la realizacion de los festejos así como en recabar rebaja de trenes y demás mejoras que tiendan á aumentar la concurrencia de veraneantes y al recreo y comodidad de estos.

Desagüe de Herrerías

Personas competentes en la materia, echan de menos en el desagüe de las Herrerías la declaracion de utilidad general de este, y el nombramiento de un Sindicato, verificado con arreglo á la vigente ley de desecacion de comarcas mineras; lo que prestaria grandes facilidades á la ejecucion del asunto; obligaria á las minas todas á cumplir las obligaciones contraídas sin razonamientos ni dificultades y la administracion tendria accion legal coercitiva para compeler á las sociedades al cumplimiento de sus deberes bajo las penas que en la mencionada ley se prescriben; y sin hacerlos solidarios de una idea que no es propia pensamos que no estaria demás el que los interesados estudiarán esta cuestion.

Plomo y plata

El precio actual de dichos metales es el siguiente: Plomo, 46'56 reales quintal. Plata, 14 reales on a.

Ferrocarril

«El Boletín de Cuevas» prosigue con plausible constancia la campaña que hace tiempo inició en favor de la construcción del ferrocarril de Calasparra á Almería.

En el último número publica un nuevo artículo en el que entre otras cosas dice:

«Porfiada y tenaz es la lucha que la prensa sostiene en favor de la construcción del ferrocarril de Calasparra á Almería, sin que sus excitaciones decidan al Gobierno á anunciar la subasta de una obra importantísima, destinada á fomentar los intereses generales de la nacion y los particulares de los pueblos y localidades de las provincias de Murcia y Almería.

En el transcurso de diez años no se ha dictado disposicion alguna, en la que aparezca la intencion de satisfacer una necesidad pública, que es urgente, de conveniencia y utilidad suma.

Los profundos estudios de que esta línea ha sido objeto: los cálculos de su produccion; el presupuesto del costo de sus obras; la fertilidad de los terrenos que debe fecundar y la proteccion de las valiosas industrias y del comercio de interesantísimas comarcas que esperan con impaciencia la realizacion de un ideal tan ansiado, aconsejan el ejercicio de los medios y la reunion de todas las voluntades para contrastar el pésimo indiferentismo con que se contempla el ferrocarril de Calasparra á Almería, con olvido de los grandes beneficios que está llamado á producir.

Visita pastoral

El Sr. Obispo de la diócesis ha tenido en Archena una tan cariñosa y entusiasta acogida cual cumple á los sentimientos católicos de aquel honrado pueblo.

Las autoridades, el párroco y demás sacerdotes, todas las personas de significacion y muy singularmente los Sres. Vizcondes de Rias, le han colmado de atenciones, y el vecindario le ha significado su respetuosa simpatía.

Las confirmaciones hechas por el bondadoso Prelado no bajarán de 1.500

Durante su estancia en Archena ha visitado el Sr. Obispo el magnifico y famoso balneario, el Hospital Militar, y cuanto de notable tiene aquel pintoresco pueblo.

Exámenes

Los exámenes ordinarios del pre-

sente curso darán principio en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta capital el día 1.º de Junio próximo á las horas señaladas en el tablón de anuncios del Establecimiento.

Principiarán por los de enseñanza oficial, seguirán los de privada y á estos los de libre, á cuyo fin los alumnos matriculados en las dos últimas clases de enseñanza deberán concurrir á la capital el día 5 del citado mes de Junio.

Terminado el primer llamamiento de todas las enseñanzas, se procederá al segundo.

Los alumnos que no se presenten en cualquiera de los dos llamamientos perderán el derecho á examinarse en el mes de Junio, cualquiera que sea la causa que aleguen.

Dentro de cada enseñanza los exámenes se verificarán por riguroso orden de matricula, segun está prevenido; pero tienen preferencia cualquiera que sea la enseñanza en que estén matriculados, los alumnos que tengan matricula de honor, y los que habiendo obtenido en el curso anterior la nota de sobresaliente lo hubieren solicitado del señor Director con la debida anticipacion.

Raterillos

Anoche fueron conducidos á la correccion dos chiquillos que pretendian llevarse una bicicleta de la entrada de una casa en la calle de Alfaro. Se reunió numeroso gentío, creyendo que se trataba de un robo por todo lo alto.

El herido de anoche

Anoche á las nueve fué conducido al Hospital por los agentes de vigilancia Antonio Perez y Juan Aren, el vecino de Espinardo José Vidal Martinez, de 38 años con una puñalada en la parte superior del costado derecho, que le asestó José (a) Trives, en riña que sostuvieron en la calle del Calvorio, de aquel pueblo. El agresor se dió á la fuga.

La Mesa de Fornos

S. SAN LORENZO, s. PUERTA SURTIDERO AL CASINO PLATO DEL DIA Jamon con tomate, 0'75 céntimos.—Bistek á lo Fornos, con champignon, 0'75 id.—Callos á la andaluza, 0'75 id.—Morros á la andaluza, 0'75 id.—Pastel aguja de jamon, 0'25.—Id. sevillano de ternera, 0'15.—Pastel de Gloria, 0'25.

Confitería La Lira, PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ. POSTRE DEL DIA Merengues de fresa y pastelillos de flor y nata, se hacen todos los dias. Tenemos un tubo en el pozo del agua de Santa Catalina, para servirla fresca á todos los parroquianos. Se sirve chocolate con bollo ó bizcosos ehá 30 céntimos.

Diario de Avisos.

Colocacion. La desea un joven para criado de cualquier servicio que quiera confiárselo. Darán razon en la posada del Lebrer, Plaza Nueva 8-1

Ama de cria. Hay una que desea criar en su casa; tiene leche de once dias, es primeriza, de 22 años de edad. Da razón en la Nora, preguntando por Josefina Martinez Nicolás; calle de Amadores, número 2 8-1

Otra. Hay una que desea criar en casa de los padres, tiene leche de un mes; de 19 años de edad. Darán razon en la calle del Arbol, casa sin número, preguntando por Rosario Villora.

ALMACEN DE MÚSICA DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediófonos y Armoniums para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y citaras; papel pintado, cerillas y accesorios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. Metodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos

Chassaigne

Representación de la acreditada fábrica de pianos y pianófonos.

Estela y Bernareggi

Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

Precios sin competencia

Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA.

Hierros

Grandes rebajas. Almacen de Juan Pedro Navarro. Calle de la Reina. 10-7

Seccion Amena

CANTARES

A quien mis cantares canta suelo tomarle cariño, porque al publicar mis penas las vá llorando conmigo.

Sobre una rosa cayó el llanto de aquella ingrata y cerró todas sus hojas porque no se lo robaran.

El árbol está sin hojas las flores esta marchitas, ¡mi corazón está muerto sabiendo que tú le olvidas!

A Dios un sabio negaba, pero una tarde te vió y dijo al mirar tu cuerpo —¡Ay, qué cosas hace Dios!

Se une América á mi patria por cintas de espuma y perlas, que con lágrimas las forman cuantos á su patria dejan.

N. Díaz de Escovar.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Ma-no-jo OTRA.

El niño «prima-primerá» y suele decir «dos-dos» y en un «todo» el buen lector encontrará cuanto quiera.

V. PEÑARANDA.

TELEGRAMAS

Madrid 29 de Mayo.

A las 2'5 madrugada.

Hoy llega Ruiz Zorrilla; se detendrá en Getafe 48 horas en el hotel del Doctor Ezquerdo, No hay noticias de Cuba.

A las 2'10.

El vapor francés «D. Pedro», que conducía emigrantes españoles con direccion al Brasil, chocó en el bajo de Cobos (Coruña), pereciendo 103 personas y salvándose 38. Los naufragos que llegaron á Villagarcía cuentan horrores.

A las 2'15.

En la Asamblea centralista se presentaron las bases de organizacion y de procedimientos. Autorizóse al directorio para su planteamiento. Más sostuvo voto particular contra la base segunda impugnándolo Junco y retirándolo su autor. Puesto á discusion el dictamen se consumieron turnos contra la totalidad por Leal y Hecelvels; lo defendieron Vilasantes y Alcazar.

A las 2'20.

La discusion sobre los presupuestos de ingresos principiará por la cuestion vinícola, debatiéndola con detencion. Algunos tratan de la creacion de un impuesto sobre la renta en sustitucion del de consumos. Se considera ineficaz.

A las 2'25.

El carrousell organizado por el ejército se ha celebrado en la plaza de toros, que estuvo concurridísima; asistiendo la Reina é infantas. Los productos se destinan á las familias de los naufragos del «Reina Regente». Al salir en un cuadro el teniente de artillería Sr. Auñon se fracturó una pierna.

A las 2'35

Silvela presentará una mocion al Congreso para recabar del gobierno que se reúnan nuevas cortes en Octubre. Conferenció con los jefes de los partidos.

